
 

 

 

 

 

 

「学校の新しい生活様式での行事」 

小金井市立小金井第一中学校長 山中 栄治 

新年度が始まり１か月が過ぎました。新型コロナウイルス感染症の拡大が続き、「緊急事態宣言」

が５月３１日まで延長されました。このため、この期間に予定されていた運動部の公式戦が延期とな

ったり文化部の活動が中止となったりしました。昨年度と違い、宣言解除までの対応として感染防止

対策を行いながら、運動部は公式戦の初戦２週間前からの活動を、文化部は週１～２回の活動を認め

ています。公式戦などの大会に向けて練習や準備を進め、気運も高まってきていたところだけに、残

念な思いでいっぱいです。一日でも早く感染拡大が収束することを願いながら、一人一人ができる感

染症対策にしっかりと取り組んでいきます。 

さて、学校は中間考査が終わり、17日（月）から3週間の教育実習が始まり、21日（金）はリモ

ートによる生徒総会、29日（土）の運動会と学校行事が続きます。すでに、運動会に向けて学年全

校練習が始まっています。例年、運動会での競技種目は、２人３脚やローハイド、100ｍ、1000m

などの個人種目と大なわとびや大むかで、全員リレーなどの団体種目さらに部活動対抗リレーを行

う中で、他学年との交流を深めたり、上級生としての意識を高めたり、次の学年への期待の気持ちを

育んだりしてきました。しかし、新型コロナウイルスの感染拡大による緊急事態宣言が延長されたこ

とで、例年実施している内容での運動会を行うことができません。先にお知らせしましたが、感染予

防と生徒の活動を第一に考え、実施する種目や実施時間、座席配置などを例年とは変更して行うこと

となりました。このコロナ禍の中で生徒一人一人のもつ力をどのように伸ばしていくのかを考え、ね

らいを以下のように設定しました。 

 

 

 

 

 

 

 

体育の授業以外にも学年・全校で練習を行いますが、競技以外ではマスクの着用と手指消毒を行う

などの対策を取ったり、生徒席では、座席の間隔を広げたり、声を出すことを控えて拍手に変えたり

します。生徒会本部と運動会実行委員会はスローガンを各学級から募集し決定したり、開・閉会式の

運営を行ったりしていきます。生徒一人一人が、力いっぱい取り組み、思い出に残る運動会になれば

と思っています。保護者の皆様におかれましても、参観はできませんが御家庭での

話題としていただきたいと思います。学校として感染防止対策を取りながら緊急事

態宣言解除後も学校行事を進めていきます。 
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第２号 令和３年５月２１日 

小金井市立小金井第一中学校 

小金井市桜町２－３－１５ 

TEL  042-383-1161 

FAX  042-382-0401 

ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ  http://www.koganei.ed.jp/~kogan1js/ 

【運動会のねらい】 

（１） 学級・学年のみならず、学年を越えた集団づくりの場として、生徒自ら主体的 

に行動しお互いに協力する態度を養う。 

（２） 健康・安全に留意し、日頃より培った体育学習や日常の活動の成果を発揮する。 

（３） 開かれた学校を目指し、学校に対する保護者や地域社会の理解と協力を求める機

会とする。 

笑顔あふれる学校を目指して 



 

 

 

 

 

Ｇ 組   山下 周一 

 

Ｉ 組   濱浦 愛 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

昨年度、行事等が予定どおりに進まない中でも、生徒たちは物事に素直に一生懸命取り組んできました。

今年度も、その良さを大切にし、１年生のときから、４つのあたりまえを基に築き上げてきた土台の上に多

くのものを積み重ね、最高学年として成長してもらいたいです。また義務教育最後の学年でもあります。今

までの経験を生かし、自分自身で進むべき道を見つけ、目標に向かって粘り強く突き進んでいけるよう、私

たち職員もサポートしていきたいと思います。今年度もどうぞ御家庭の支援をよろしくお願いいたします。 

 

 
 

今年度は１年生４名、２年生８名、３年生５名の、１７名で学級がスタートしました。初めてのことばか

りで戸惑いながらも、中学校生活を頑張ろうとしている１年生に、２・３年生がよく声をかけ、先輩として

リードする姿を見せてくれています。昨年度はコロナウィルスの影響で、集団での活動や、行事での交流が

なかなかできない一年間でした。今年度もまだまだ難しい状況は続いていますが、できるだけ大きな集団の

中で様々な体験を積むために、「在籍生徒全員で一つの学級」であることを常に意識して集団生活を送ると

ともに、通常学級の学年所属の意識も大切にして、できるだけ集団の中での有意義な学習ができるように考

えていきます。教科の授業や自立活動、学校行事、そして日常の学校生活を通して、自分にできること、苦

手なことそれぞれについて学び、挑戦しながら成長してほしいと思っています。今年度もよろしくお願いい

たします。 

 
 

４月から２名の新入生を迎え、学級６人でのＧ組がスタートしました。にぎやかな笑い声がＧ組の生徒

からはいつも聞こえてきます。 

 昨年度は思うような活動や行事ができず戸惑いや不安がありました。今年度もその状況はまだまだ続い

ていくことでしょう。しかし、そんな状況でもＧ組の生徒たちは明るく素直にできることを積み重ねてき

ました。そうした経験が２・３年生の自信になっていることは保護者の皆様はもちろん、我々教員も感じ

取ることができます。Ｇ組はこの明るさを武器に今年も戦っていきます。 

 学級目標ではそれぞれが意見を出し合い、「素直！笑顔！力一杯！一致団結し、助け合うクラス✨」とい

う目標を掲げました。この目標に向かってクラス全員が協力し、少しずつ、確実に前進していくことを願

っています。今年度もＧ組をよろしくお願いします。 

３学年  植野 容子 

中間考査が終わり、ほんの少しの休息がやってきました。しかし、５月１１日までの予定であった緊急

事態宣言は、さらに延長されました。翌日に予定していた合唱鑑賞教室は中止となり、部活動は引き続き

お預けに、、、まだまだ、コロナによる制限は続いています。一年以上に渡り、このような生活を強いられ

ている中、第２学年の生徒達は我慢強く日常を過ごしており、いつも感心しています。昨年は、一度も行

われなかった全学年揃っての学校行事、今年は縮小版ではありますが「運動会」を実施できることになり

ました。今週からは、練習が始まり、本格的な運動会期間となります。クラススローガンを始め、あらゆ

る準備に全力を注ぎ、そして、二年分の気持ちを注ぎ、最高の運動会を目指します。当日は、保護者の

方々の観戦はできませんが、後日、紹介する写真等でお楽しみください。  

２学年 齋藤 与志朗 

1 年生は、男子８３名、女子８２名、計１６５名で、５クラスで、４月７日に入学しました。ＡＢＣＤ

Ｅ組の全クラス３３名が、入学してから、早や一か月が過ぎました。相変わらず、休み時間には、廊下で

騒がしく友達と過ごす日々が続いておりますが、少しずつ中学生らしく行動できるようになってきている

と考えています。初めての定期考査である１学期中間考査が終わりました。「中一ギャップ」という言葉に

象徴されるように、小学校と中学校との教育環境に大きな段差がありますが、全員が中学校生活に適応で

きるように、１学年の職員は、協力して取り組んでいます。今後、運動会練習にも協力して取り組み、互

いに認め合い支えあう学年を作り上げていきたいと考えています。今後、様々な関わりの中で、生徒一人

一人が少しずつ、確実に成長していきます。今後も、１学年の教育活動に、御理解、御支援、御協力のほど

よろしくお願いいたします。 

  

 

１学年 藤田 直浩 

https://www.kazarisen-illust.com/line/706
https://www.kazarisen-illust.com/line/706


 

 

今年度から、小金井第一中学校に勤務している教職員の紹介です。 

まだまだ慣れないところもあるかもしれませんが、教職員一同精一杯、小金井第一中学

校の生徒を支えていきます。どうぞよろしくお願いいたします。 

藤田 直浩（国語 1年主任・副担任） 

 昨年度は、時間講師として、他区で勤務して

いました。１学年の国語科を担当し副担任で

学年主任です。小金井市では 14 年目の勤務

で再任用教員としては初めてになります。こ

れまでの経験を活かしお役に立てればと考え

ております。よろしくお願いいたします。 

塩出 孝弘（数学 1年Ａ組担任） 

 こんにちは。今年度、世田谷区にある砧南中

学校という学校から異動してきました、塩出

です。全学年の数学の授業を担当しています。

皆さんに数学の楽しさや美しさを伝え、さら

には素晴らしさを発見してもらえるように頑

張りますので、よろしくお願いいたします。 

三戸 敏裕（社会 1年Ｃ組担任） 

 今年度、清瀬市から参りました三戸です。教

科は１年生の社会科で、女子バスケットボー

ル部の顧問です。授業も部活も「楽しさ」を追

求しています。皆さんとともに楽しい一中生

活を送っていきたいと思っています。よろし

くお願いします。 

入江 菜々子（音楽 １年副担任） 

 今年度から先生一年生として一中に来まし

た入江です。音楽の授業を通して全学年の皆

様と関わらせていただいています。まだまだ

勉強中の身ですが、音楽の面白さに楽しく触

れることが出来るよう一生懸命頑張りますの

でどうぞよろしくお願いいたします！ 

大越 範子（英語 ３年副担任） 

 今年度、瑞穂町立瑞穂中学校から来ました

大越範子と申します。１年生と３年生の英語

を担当します。授業とお掃除が大好きです。み

なさんと一緒にこの素敵な一中のよい環境を

保っていきたいです。よろしくお願いいたし

ます。 

秋葉 脩平（保健体育 Ｉ組） 

 今年度から、新規採用として I組の保健体育

を担当することになりました秋葉です。部活

動はサッカー部を担当します。教員生活の一

年目を、「成長」の一年となるように精一杯頑

張っていきたいと思っています。よろしくお

願いします。 

京谷 晴香（Ｇ組） 

 お隣の三鷹市から異動してきました。今ま

では知的の特別支援学校や情緒の通級で教え

てきました。小笠原諸島の父島に３年間いた

こともあります。G組では英語と数学、職業・

家庭の授業を担当しています。よろしくお願

いします。 

井口 京子（保健体育 講師） 

 この 4 月に小金井第一中学校に来ました、

井口京子（いぐちきょうこ）と申します。 

授業では、「・時間を守る ・服装を整える  

・あいさつをする」 を大切にしています。 

一年間よろしくお願いいたします。 

桜井 遥（スクールカウンセラー） 

初めまして、こんにちは。桜井と申します。

市のスクールカウンセラーとしてお世話にな

ります。一中のみなさんといろいろなお話が

できればと思います。昔、一中の体育館でバス

ケットの市民大会での思い出があり懐かしい

です。どうぞ一年間お願いいたします。 

 



 

Ｉ組校外学習 ｉｎ 小金井公園 4月19日 

 I組では4月１９日月曜日、午後から小金井公園に校外活動に行きました。お天気にも恵まれ、

暑いくらいの日差しの中体験したのは、モルックという競技です。１年生チーム対２年生Ａチー

ム、３年生チーム対２年生Ｂチームでそれぞれ対戦し、応援しあって親睦を深めました。試合の

ない時には、投げたモルックを渡したり倒れたスッキトルを立てたり得点を数えたり、率先して

役割を果たす姿も見られ、進行もスムーズでした。結果は２年生チームがどちらも勝利し、劇的

な逆転もあり、大いに盛り上がりました。4月28日に予定されていた校外学習は残念ながら延

期となってしまいましたが、次は一日中外に出て過ごすことになります。体験の中でまた多くの

学習ができるように日々の交流を深めていきましょう。 

Ｇ組校外学習 ｉｎ 小金井公園 4月27日 

 昨年度は６月までずれ込んだ校外学習ですが、今年度は予定どおり４月に実施することができ

ました。 

 今回の校外学習ではＧ組写真コンテストを行うため、事前学習から全員でカメラを使い写真撮

影の練習をしました。初めはうまくいかなかった撮影も、回数を重ねる毎にピント調整や構図、

光の加減や遠近感まで細かく狙って撮影することができるようになりました。 

そして迎えた当日。「これ中学生が撮った写真なの！？」とびっくりするような素敵な写真を

撮ることができました。間接的な交流ではありますが、生徒それぞれのこだわりが詰まった一枚

を見にＧ組前の掲示板に足を運び、投票してくれると嬉しいです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
  

   

卓球部 

東京都中学生卓球大会（多摩地区） 

男子団体の部  準優勝 

テニス部 

東京都中学校総合体育大会第8ブロック予選 

男子シングルス 

  準優勝→都大会 

 ベスト16→都大会 

 ベスト16→都大会 

 ベスト16→都大会 

17位→都大会 

男子ダブルス 

 ベスト4→都大会 

 ベスト8→都大会 

女子ダブルス 

 ベスト8→都大会 

 9位→都大会 

 

 

ソフトテニス部 

第10ブロック 

中学校ソフトテニス夏季選手権大会（団体戦） 

 予選2位通過→決勝トーナメント進出 

 

 

 


